

NYON Les habitants du haut de la ville ont passé leur samedi à émettre des propositions pour renforcer le lien social.

Réanimer la vie de quartier

CONTESSA PIÑON

info@lacote.ch

Les seniors ne demandent pas qu'on leur décroche la lune. Non, leur besoin couvre essentiellement deux points. Le premier d'ordre relationnel: ils ont envie de lieux de rencontre et de partage; le second est pratique: ils aimeraient des bancs ombragés (avec dossier et pas trop bas, «pas comme à la nouvelle Migros») et, pourquoi pas, un parc avec des terrains de basket et de foot pour les jeunes. Ils voudraient favoriser les échanges entre générations. Les aînés ont encore soif d'apprendre. «Des cours informatiques pour être toujours à la page, et aussi des cours pour prendre des billets de bus et de train», relevait une participante.

Après la première expérience «Quartiers solidaires» couvrant les Plantaz, Gai-logis et la Paix et aboutissant à l'association Unyon NordEst, une deuxième expérience est initiée depuis l'été dernier concernant le nord-ouest de la ville de Nyon (Tattes d'Oie, Fontaines, chemin d'Eysins). Samedi, une bonne soixantaine d'habitants se sont réunis au collège de Maren pour parler de leur quartier et lister leurs besoins. Répartis en quatre groupes de travail (vie dans le quartier, liens sociaux,

Les aînés se sentent en sécurité et n'ont pas de problèmes avec les jeunes du quartier.



Ce groupe a planché durant 1h30 sur comment améliorer la vie de quartier: les aînés ont demandé un lieu pour se rencontrer, un parc avec des bancs et de la verdure et des activités pour animer le quartier et favoriser les rencontres intergénérationnelles. GLENN MICHEL

mobilité et appartenance) dans le cadre de ce premier Forum organisé par la ville de Nyon et Pro Senectute, ils ont eu un peu plus d'une heure pour pointer les problèmes et faire des propositions d'amélioration. Les objectifs à terme sont de réanimer le quartier, d'améliorer la vie sociale et favoriser la rencontre à travers un espace. Une maison de quartier occupera le rez de l'immeuble Le Pré de l'Oie, en cours de finition.

L'étranger, cet inconnu que l'on aimerait connaître

Et l'après-midi de samedi a réservé son lot de surprises et mis à mal bien des clichés. Ainsi, la majorité des personnes sont heureuses d'habiter dans les hauts de Nyon. «On se salue dans la rue.» Les lieux sont décrits

comme dynamiques (l'offre en commerces y est riche). Ils ont tout sur place (Migros, restaurants, Poste...) et n'éprouvent pas forcément la nécessité de «descendre» en ville.

Des arguments rapportés autant par les participants que par les 150 personnes préalablement interrogées. Majoritairement, les habitants se sentent en sécurité – excepté durant la période où le centre de requérants était ouvert – et ne relèvent aucun problème avec les jeunes du quartier et encore moins avec des nuisances sonores.

Au contraire, les aînés souhaiteraient davantage les connaître. Ainsi ont-ils pensé à eux en proposant l'aménagement de terrains de sport et d'un skatepark. Quartier multiculturel, l'étran-

ger ne fait pas peur, mais il reste un inconnu. Les communautés se mélangent peu. Les personnes âgées voudraient davantage de mixité; l'idée de repas multiculturel a été par exemple suggérée.

Parmi les points noirs des hauts, ils mentionnent le manque de places de stationnement, tant les parkings visiteurs que privés sont régulièrement squattés. Côté infrastructure, le réaménagement de la route des Tattes d'Oie a été vertement critiqué (les voitures empiètent sur les trottoirs lors des croisements, la vitesse n'est pas respectée, le manque de marquage au sol rend la cohabitation piétons, vélos, trottinettes difficiles, des places de parking ont été supprimées). Les seniors mentionnent ici ou là des problèmes

PROCHAINE ÉCHÉANCE

Une Fête des voisins élargie a été organisée par deux mamans ce vendredi 23 mai dans la cour de l'école du Couchant à partir de 18 heures, sur le principe de pique-nique canadien.

Concernant ce projet «Quartiers solidaires», la prochaine séance se déroulera au moins de juin pour peaufiner les propositions. Un deuxième forum sera organisé à l'automne, sous le thème des priorités. ●

d'éclairage sur des chemins, notamment au Joran et dans les allées d'immeuble. Ils regrettent également que les transports publics les desservent moins le soir et le week-end, même si l'amabilité des chauffeurs a été soulignée. ●